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 zЛ. Огородникова

Самая грандиозная дата этого 
года – 300-летие Перми, но 
деревня Бикбай Октябрьского 
городского округа отмечает 
400-летний юбилей! Туда мы 
и отправились в преддверии 
большого праздника, который 
запланирован на 8 июля.

Местные краеведы

Танцевать начнем, как гово-
рят, от печки – в нашем случае 
от местной школы, где работа-
ют краеведы. Ильсия Шами-
ловна Нуриева повела меня 
в школьный музей. Сейчас 
там в связи с переездом царит 
творческий беспорядок, но к 
празднику каждый артефакт 
займет свое место и даже будет 
организована передвижная 
выставка.

Самый ценный экспонат 
музея, как считает моя собе-
седница, это небольшая ме-
таллическая фигурка «человек 
в шапочке», относящаяся к 
Пермскому звериному стилю. 
Найдена она была случайно на 
огороде при перекопке земли в 
Малой Биктулке.

- Историей родной дерев-
ни мы занимались вместе с 
Альхаснуром Хальфанурови-
чем Муллануровым, ушедшим 
уже из жизни. А когда в 2011 
году вошли в эту просторную 
школу, нам выделили поме-
щение под музей. Так, крупица 
по крупице, мы и восстанав-
ливали прошлое нашей малой 
родины.

Версий,  а  профессор 
Ф.Г.Ислаев называет их леген-
дами, появления деревни не-
сколько, основных – четыре, и 
все они имеют право быть. Дату 
основания деревни Файзулхак 
Габдулхакович не оспаривает, 
ведь она опирается на Кайса-
ровскую перепись 1623 года – и 
там деревня уже упоминается. 
Подробнее об этом можете про-
читать в книге «История татар-
ских деревень Октябрьского 
городского округа».

Краеведы отталкиваются 
от родословной, составленной 
учителем Мулламухаметом 
Бикмуллиным в 1946 году, чьи 
записи имеют исключитель-
ную ценность. Оригинал ее 
не сохранился, но в 1986 году 
документ переписал старший 
сын историка – список хранит-
ся у дочери в г.Лысьва. 

Изначально деревня назы-
валась Крымсараево, а осно-
вателем ее значился Бикбай 
Крымсараев. Местные исто-
рики считают, что все насе-
ленные пункты по реке Ирень 
пошли именно от них.

По золотому кольцу Ирени

Сегодня до Бикбая можно 
за считанные минуты доехать 
через Уразметьево – по новой 
щебеночной дороге, которую 
глава округа Г.В.Поезжаев 
назвал «золотым кольцом 
Ирени». При ее отсыпке про-
звучало немало критики, но 
сегодня жители не нарадуют-
ся – настолько она сократила 
путь. Берега реки соединяют 
три моста, а на выезде высится 
скалистая гора Чакра тау.

Кстати, здесь живет Альгиза 
Карипова, которая все красоты 
местности отсняла на тысячах 
кадров своей камеры. «При-
ехала из Забайкалья – замуж 
вышла, да так и прикипела к 
этому месту», - говорит она. 

Да еще как прикипела. Они с 
мужем построили просторный 
дом, который даст фору иным 
нашим коттеджам. Во дворе 
разбиты и альпийские горки, 
и редкие хвойные деревья, и 
море цветов. Во время празд-
нования пройдет конкурс на 
лучшее подворье, и усадьба Ка-
риповых может претендовать 
на победу. Сама Альгиза тоже 
в активистах по подготовке к 
празднику.

Достопримечательности

В год 400-летия Бикбая 
здесь зарегистрировано  чуть 
менее 400 человек, живет, ко-
нечно, значительно меньше. 

Есть своя деревянная школа-
девятилетка, где обучается 
37 человек, этот учебный год 
закончили семь человек, в том 
числе один юноша. В ближай-
шие годы такого «большого» 
выпуска не просматривается. 

Учителя своими выпускни-
ками не нахвалятся, говорят, 
почти все после школы идут 
дальше учиться, редко кто без 
дела болтается. За последние 
годы 15 человек связали свою 
жизнь с медициной, мальчиш-
ки идут в полицию.

Есть Дом культуры с библи-
отекой, ФАП разместился в 
одном крыле школы. Фель-
дшером деревни много лет 
работает Гульсина Анасовна  
Мухаматуллина. 

Есть памятник павшим в 
годы войны – еще старого, со-
ветского образца, но это точка 
притяжения односельчан, 
чтущих память предков. С 
полей сражений не вернулось 
129 человек. 

И сегодня несколько бик-
баевцев участвуют в спецо-
перации на Украине добро-
вольцами, есть один погибший 
– Максим Минсадыров. Недав-
но со школьниками встреча-
лись контрактник Саша Дьячук 
и комиссованный по ранению 
Эльмарт Саяпов – встреча была 
незабываемой.

Самое большое огорчение 
жителей – распад совхоза «Зу-
евский», где работало боль-
шинство взрослого населения. 

В Бикбае были животноводче-
ские фермы, обрабатывались 
поля вокруг. Сегодня многие 
мужчины  работают по вахтам, 
женщины устроены по уходу за 
людьми старше 80 лет. Платят 
за это копейки, зато идет стаж.

Дела житейские

В деревне три магазина, в 
том числе один райповский, 
и все пользуются спросом. 
Причем, товар зачастую при-
возят под заказ, даже цепи и 
масло для бензопил, только за 
стройматериалами и запчастя-
ми люди гоняют в окружной 
центр.

-За одеждой, бывает, ездим в 
Октябрьский, да и то супруже-
ская пара из Колтаево каждый 
понедельник привозит нам 
товар, бабушки любят покупать 
у них все тепленькое, - расска-
зывают женщины. – Модницы, 
конечно, одеваются в Перми 
или Екатеринбурге.

А паркимахерские услуги? 
Говорят, мужчины приноро-
вились стричь друг друга, кого 
жена обиходит, а женщины 
ездят к мастерам. Благо, что 
автомашины есть во многих 
дворах. Но богатой жители де-
ревню не считают, большин-
ство из них – люди преклонно-
го возраста.

-У  н а с ,  з н а е т е ,  в с е 
по -простому, -  делится 
И.Ш.Нуриева. – Живут все ров-
ненько, и откровенно нищих 

нет, и сильно богатых. 
- Как говорят в народе: «Пи-

ровать, так пировать, горе-
вать, так горевать!», зато все 
вместе. Потому и на помочи 
друг к другу ходят, - добавляет 
Альгиза Карипова.

Дом сегодня строит только 
Ильнар Назаров, да и то – не 
было бы счастья, да несчастье 
помогло. С бабушкой он жил, 
а как дом сгорел, жить негде 
стало – взялся за строитель-
ство, под крышу уже подвел.

Последнюю свадьбу сыгра-
ли Азмуковы – сына женили. 
Молодые живут в Екатеринбур-
ге, но свадьбу справляли все же 
в деревне. Здесь нет своей ка-
фешки, зато бикбаевцы любят 
ездить отмечать большие даты 
в Уразметьево – в кафе Тавафи-
евых, благо, дорога позволяет.

Раз в пятилетку

 В первый раз юбилей де-
ревни отметили пять лет назад 
– всем понравилось, запомни-
лось. Нынче к празднованию 
подошли основательно: соз-
дали ТОС – территориальное 
общественное самоуправле-
ние, председателем его избрали 
старосту Илгиза Фанаизовича 
Закирова.

С весны в деревне нача-
лась активная подготовка. Во-
первых, все силы бросили на 
проведение субботников: соби-
рали мусор, разбирали старые 
заборы, даже дома (предвари-
тельно получив согласие уехав-
ших хозяев через ВК). Привели 
в порядок кладбище – огороже-
но оно было три года назад. 

В один из дней заложили у 
реки аллею, высадив рядами са-
женцы елочек, благо, что старо-
ста деревни – он же лесник. Ого-
родили посадки, чтобы скот не 
попортил. По задумке, каждый 
из уходящих в армию парней, 
молодые пары будут садить 
здесь свое именное дерево.

В следующий раз решили 
облагородить озеро, из кото-
рого жители берут питьевую 
воду: почистили, огородили, 
чтобы скот не заходил. Надо за-
метить, водопровода в деревне 
нет, как и в большинстве по-
иренских населенных пунктов. 
Во дворах копают колодцы, 
иногда бурят скважины, но 
вода там жесткая, на хознужды 
еще идет, а пить предпочитают 
из озера или ключа.

Самое волнующее – 
подготовка к празднику

Заглянули мы и в местный 
Дом культуры, где развора-
чивается штаб юбилея. На 
сцене репетировал женский 
ансамбль. Методист Лариса 
Марасовна Исламова расска-
зывает, что подготовка идет 
полным ходом. Порадовать 
бикбаевцев приедут самоде-
ятельные артисты из Зуевки, 
Самарова, Чайки.

До юбилея предстоит сде-
лать еще многое: отремонтиро-
вать сцену у клуба, смастерить 
лавки для гостей, палатки для 
торговли, игровые площадки 
и т.д. Но глаза боятся – руки 
делают. Не будем раскрывать 
всех секретов предстоящего 
торжества – увидите сами.

 e Хранительница музейных редкостей И.Ш. Нуриева. / фото: Л. огородникова

 e Жители деревни Бикбай чистят любимое озеро сообща ./ фото: а. карипова

 e Староста И.Ф. Закиров. 
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Жил да был человек 
маленький

мы могли набирать ее в любое 
время, было бы удобно, - предло-
жил С.В.Ваганин. – И саму будку 
из болотины переставить.

Начальник Хозяйственно-
эксплуатационной службы из 
Щучьего-Озера А.А.Кощеев, 
присутствовавший на сходе, 
ответил, что сделать это не-
сложно. Зачем было ждать 
приезда главы? 

Другая проблема – замер-
зание воды в башне. Слесарь 
Г.И.Актимиров всю зиму ее 
отапливает: сам валежник из 
леса возит, шины жжет – лишь 
бы башню не разморозить и не 
оставить людей без воды.

Выйду на улицу, гляну!

Чем сегодня знаменита 
Новопетровка? Правильно, 
праздником на Ивана Купала, 
который входит в программу 
«59 фестивалей 59 региона». 
Как раз сегодня к деревне по-
тянется вереница машин с 
номерами разных регионов, 

чтобы увидеть, как в полночь 
вспыхнет огонь на зажжен-
ной липе. А еще – поесть ухи, 
послушать эстонских песен, 
попрыгать через костер.

И на жителях в связи с этим 
лежит большая ответствен-
ность – не ударить в грязь 
лицом перед гостями. Загодя 
они присматривают ствол 
липы с дуплом, вкапывают его 
на поляне праздника, наготав-
ливают бересты. А еще приво-
дят в порядок свои усадьбы, 
на субботниках окашивают 
улицу, вырубают сорняки.

-У нас стоит много лет са-
модельная детская площадка: 
горка, карусель. Только она 
обветшала, не дай бог свалит-
ся и ребенка придавит, - гово-
рит Г.А.Машковцева. – Детей у 
нас, конечно, почти нет – один 
ребенок остался, но внуки на 
лето приезжают. Помогите 
нам обновить площадку.

Специалисты щучьеозер-
ского теротдела предложили 
перевезти сюда качели, кото-

рые демонтировали в Щучьем, 
почему бы нет? А еще Георгий 
Васильевич предложил земля-
кам заявиться на какой-либо 
проект и сделать площадку на 
средства гранта.

Катится, катится 
ФАП на колесах

Только собравшиеся за-
говорили о медобслужива-
нии, как к майдану подкатил 
ПАЗик – передвижной ФАП с 
фельдшером Е.В.Замятиным. 
Евгений Владимирович при-
гласил всех на диспансериза-
цию, тем более, что анализы 
сейчас можно сдать на ФАПе, 
не выезжая в ЦРБ.  

Пенсионеры отметили, что 
диспансеризация нынче ор-
ганизована в больнице значи-
тельно лучше, что называет-
ся – в одно окно, и пройти ее 
можно быстрее.

-Нас, конечно, осталось 
мало, человек до полусотни, 
но уезжать мы отсюда не со-

бираемся, - высказалась одна 
из женщин. – Что нам для 
жизни надо? Свет есть, вода 
есть, дорогу гребут, интер-
нет провели, ФАП приезжает, 
продукты завозят, вот наши 
просьбы удовлетворите, и 
будем дальше жить.

А подать сюда косаря!

Далее наш путь лежал в 
Тюинск, тоже небольшой на-
селенный пункт, но там сохра-
няется сельхозпроизводство, 
детский сад, ФАП, Дом куль-
туры. Школьников с прошло-
го года возят в Щучье-Озеро, 
а здание школы потихоньку 
разграбливается.

Пришедшие на сход под-
нимали проблемы, которые 
из окружного центра тоже 
могут показаться маленьки-
ми, но для людей они важны. 
К примеру, расчистка пруда 
в центре села – сегодня он 
практически зарос камышом, 
но бывало, по нему плавали 
на лодочке. Еще селу нужна 
новая хорошая сцена для про-
ведения Дня села и прочих 
праздников.

Хоть на полях травостой 
нынче маломальский, но по 
селу сорняки идут в рост, осо-
бенно борщевик. «У нас кра-
сивая деревня, но местами 
– на букву Ж!» - кипятились 
женщины.

-Дайте нам работника, 
чтобы косил вдоль дорог, 
возле заброшенных усадеб, - 
просили жители.

-Когда теротдел предлагал 
оформить на косьбу человека 
из местных за 20 тысяч рублей 
в месяц, ни один не согласил-
ся, так кто должен приехать 
к нам косить? – возмутилась 
бывшая глава администрации 
М.К.Мерзлякова.

Когда закончится СВО?

Люди подняли проблему 
ремонта улиц, в том числе до 
колхозного гаража, до кладби-
ща, до водозабора, на въезде в 
село, увеличения числа мусор-
ных баков.

-Нам по округу надо еще 
200 площадок  ТКО, каждая из 
них стоит 120 тысяч рублей, то 
есть нужно 2 с половиной мил-
лиона, пока таких денег нет, 
но постепенно будем делать, 
- пояснил Г.В.Поезжаев.

В конце каждой из встреч 
к Георгию Васильевичу под-
ходили озабоченные люди и с 
тревогой в голосе спрашива-
ли: «Что там на СВО делается? 
К чему все идет? Когда все 
закончится?» Беспокойство 
было вызвано и маршем При-
гожина, который прошел как 
раз накануне в субботу.

Глава отвечал, что подроб-
ностями не располагает, но 
уверен, что все закончится 
победой русского оружия, и 
пригласил неработающих 
граждан заключить контракт 
с Минобороны.

 e Люди в Новопетровке собрались у магазина. /фото: л.огородникова

Отчет. В Новопетровке и Тюинске 28 июня состоялись сходы граждан
 zл. Огородникова

Помните, у Рождественско-
го: «На Земле безжалостно 
маленькой жил да был чело-
век маленький. У него была 
служба маленькая. И малень-
кий очень портфель. Получал 
он зарплату маленькую…» Но-
вопетровка и Тюинск – малень-
кие населенные пункты, и про-
блемы у них маленькие, если 
сравнивать, конечно, с мас-
штабами округа или страны. И 
зарплаты маленькие, и пенсии. 
О чем мечтается жителям, 
что беспокоит, а что и жить не 
дает – об этом шел разговор на 
сходах 28 июня.

Пахнет перечною мятой, 
медуницей, резедой 

Мне кажется, уже на подъ-
езде к Новопетровке пахнет 
медом и сеном. Медом – 
потому что здесь живут отлич-
ные пчеловоды, Александр 
Сойков, например, а сеном 
– потому что на празднике 
Липка в ночь на Ивана Купала 
от этого разнотравья можно 
сойти с ума.

Приезжая на сход в эту де-
ревню, никогда не знаешь, 
куда занесет. Года три-четыре 
назад, например, в клубе в 
феврале было так холодно, что 
решили поговорить на улице 
– там было теплее. Год назад 
народ собрался в натоплен-
ной избе, а нынче поджидал 
главу на майдане у магазина. 
Пара столов была накрыта 
клеенкой, туда посадили на-
чальника сектора экономики 
Н.С.Немытых – фиксировать 
все обращения граждан.

Вот с этих столов люди и 
начали разговор. Когда-то в 
деревне был типовой мага-
зин райпо – сегодня на двери 
его висит замок. Позже рядом 
поставил торговый вагончик 
Д.А.Сагадеев, но и его, видимо, 
содержать оказалось невыгод-
но. Сегодня он привозит про-
дукты в Новопетровку дважды 
в неделю и продает их (кру-
глый год!) вот с этой самой 
клееночки на столе.

-Нам бы навес какой, а 
то приходится и в зной, и в 
дождь, и в снег продукты под 
открытым небом покупать, - 
обратились жители к главе.

И вода есть, 
да доступ закрыт

Маленькая, скажете, про-
блема? А жизнь-то отравляет! 
Или работа водокачки, где стоит 
модуль по очистке воды, кото-
рая берется из пруда. Слесарь 
работает два раза в неделю – 
в это время можно набрать в 
емкости очищенной питьевой 
воды. В водопровод идет вода из 
открытого источника, конечно, 
она никаким санитарным тре-
бованиям не отвечает.

-Вот если бы из водокачки 
вывести кран с очищенной 
водой, как в Тюинске, чтобы 

 e Глава осматривает переправу на Васильевку. /фото: л.огородникова

 e Е.В.Замятин. /фото: л.огородникова



вернувшихся с СВО в обще-
ственную жизнь, проводить 
с ними встречи – обратная 
связь будет всем на пользу. 
Он предложил также избрать 
старших по улицам, которые 
бы урегулировали вопросы 
на своей территории.

Не подменять работу 
других советов

Подробнее о функциях и 
роли общественного совета 
рассказал управделами адми-
нистрации Р.Е.Попов:

- Мы утвердили Положе-
ние об общественном совете 
в составе 15 человек, канди-
датов могут предлагать глава 
округа, Дума, Общественная 
палата Пермского края. Руко-
водить им будет председатель. 
Членов совета персонально 
утверждает глава округа. Срок 
полномочий – пять лет, заседа-
ния совета проводятся не реже 
раза в квартал.

Ф.А.Поповцев, долгие годы 
работавший зам. главы округа, 
заметил, что в округе уже 
много различных обществен-
ных советов: при Октябрьской 
ЦРБ, отделе МВД, по профи-
лактике правонарушений, по 
предпринимательству и т.д. 
Не надо подменять их работу, 
совет поселка должен стро-
иться не по отраслевому прин-
ципу.

- Вообще очень сложно 
привлечь людей на обще-
ственную р аб оту,  -  по -
д е л и л а с ь  м н е н и е м 
председатель совета вете-
ранов поселка Октябрьский 
Н.М.Поезжаева, - сталкива-
юсь с этим постоянно. Вот 
есть человек грамотный, 
толковый, а вытащить его 
для участия в каком-либо 
мероприятии невозможно. 
Колтаевцы сплели десятки 
маскировочных сетей для 

А хорошие примеры есть

Надо заметить, в округе есть 
немало хороших примеров 
работы общественных советов: 
это село Енапаево, деревни 
Бикбай и Биктулка, Тюинск. 
Результативно помогает под-
рядчику по строительству 
водопровода совет п.Щучье-
Озеро. Что интересно, стро-
ители каждую десятидневку 
делают фотоотчет для совета 
о ходе работ.

На встрече с главой бывший 
мэр поселка А.А.Покрышкин 
поддержал эту идею:

- Я считаю, что дело хо-
рошее. Лично у меня много 
вопросов по качеству благо-
устройства, если бы в приемке 
объектов принимали участие 
члены общественного совета, 
то результат был бы лучше.

П р е д с е д ат е л ь  Тат а -
ро-башкирского центра 
А.З.Гимранова сделала акцент 
на подготовке проектов на со-
искание грантов, которые по-
зволят привлекать для тер-
ритории дополнительные 
средства.

- Хочу продолжить тему 
оттока людей. А что, если 
зайти с другой стороны? – за-
интриговал С.И.Кузнецов. – В 
Октябрьском, действительно, 
есть что посмотреть, только его 
никто не видит, особенно моло-
дежь. Надо создать проект «Чад 
туристический» и со школы 
вовлекать туда детей. Появит-
ся интерес к нашим местам, 
значит, нам будет стыдно за их 
запущенность – будем обиха-
живать. Не пенсионеров надо 
возить, а на молодежь делать 
ставку.

Сергей Иванович затро-
нул тему спецоперации, в 
которой сегодня так или 
иначе задействовано много 
жителей поселка. Он пред-
ложил активнее вовлекать 
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Нам здесь жить
Самоуправление. Жители округа приняли решение создать Общественный совет 
поселка Октябрьский

 zЛ. Огородникова

В минувшую среду в админи-
страции округа прошла орга-
низационная встреча по соз-
данию Общественного совета 
поселка Октябрьский. На нее 
были приглашены представи-
тели бизнеса, общественных 
организаций, молодежи, СМИ, 
активисты соцсетей. 

Платформа для согласия 

Открывая встречу, глава 
округа Г.В.Поезжаев пояснил, 
что с ликвидацией поселений 
в п.Октябрьский не осталось 
органов власти поселкового 
уровня, ослабла обратная связь 
с жителями.

- Суть этого начинания в сле-
дующем, - пояснил Георгий 
Васильевич. – По жизни воз-
никает очень много вопросов, 
которые так или иначе надо об-
суждать сообща, чтобы принять 
более взвешенное решение. 
Форм управления в муници-
палитете много, но иногда не 
учитывается мнение каких-то 
групп людей. Это недовольство 
отражают и социальные сети, 
что создает некое напряжение 
в обществе, элемент недоверия.

Глава пояснил, что новая 
структура нужна для того, 
чтобы у каждого жителя посел-
ка была возможность внести 
предложение, высказать 
мнение, оценить то или иное 
начинание. 

В пример он привел Бардым-
ский округ, где уклад жизни 
сложился добрососедский, 
позитивный. Благодаря инве-
стициям они строят дороги и 
детские площадки, спортивные 
сооружения и парки.

 А они в свою очередь берут 
пример с Татарстана, где вы-
строены нормальные ком-
муникации между властью и 
людьми. Жители Татарии с 
готовностью участвую в са-
мообложении, в инициатив-
ном бюджетировании, причем 
взносы у них не менее тысячи 
рублей с человека.

- Нельзя жить по принципу 
«моя хата с краю» - это никому 
не интересно, даже нашим бло-
герам, - заметил Г.В.Поезжаев. 
– Мы должны так консолиди-
роваться, чтобы сообща решать 
и общеполитические вопросы. 
Проблему оттока населения 
из округа надо преодолевать 
вместе. Мы пригласили лиде-
ров общественного мнения, 
чтобы заложить фундамент 
для этого согласия.

По мнению спикера, хоть 
совет общественный и его ре-
шения носят рекомендатель-
ный характер, он может за-
прашивать информацию по 
всем вопросам, заслушивать 
чиновников любой сферы.

СВО, наших не уговоришь. 
Радует, что школьники ведут 
себя не в пример старшим 
активно.

В противовес 
«Подслушке»

Было высказано предло-
жение создать группу совета 
во ВКонтакте, куда жители 
могли бы писать свои предло-
жения, обсуждать волнующие 
темы.

- Если проблема появилась 
в сетях, значит, она имеет 
место быть и в жизни, - со-
гласился Г.В.Поезжаев. – Сло-
весность комментариев здесь 
не имеет значения, ее надо 
решать конструктивно. Я под-
держиваю идею своей группы 
совета.

- Избранные члены совета 
должны четко понимать свои 
функции, это не подмена ор-
ганов власти или контроли-
рующих органов, - сказала 
главврач ЦРБ Т.В.Угринова. 

– Это связующее звено между 
властью и жителями поселка. 
Совет должен чутко изучать 
мнения людей разного воз-
раста, разного социального 
статуса. К примеру, почему 
уезжает врач из округа? Я 
знаю эти причины. И совет 
должен работать в направле-
нии, чтобы люди оставались, 
обустраивались. Понятно, что 
все хотелки не исполнить, 
иногда они бывают просто аб-
сурдные, но надо вычленять 
зрелое  зерно из этих мнений.

Мнение 
предпринимателей

- Я считаю, что у нас в по-
селке вообще мало объек-
тивной информации, - вы-
сказался предприниматель 
А.И.Чернышев. – К примеру, 
объявляют сбор средств на 
проекты инициативного бюд-
жетирования. Кто собирает, 
какие суммы, как отправить? 
Этим летом я проехался по 
России, в том числе по не-
большим селам. Везде дет-
ские площадки, стадионы, а 
у нас на весь поселок две-три 
площадки, ситуацию надо 
менять.

- Почему люди уезжают из 
поселка? Потому что им после 
работы заняться нечем! – не 
скрывал эмоций А.В.Ладин. 
– Детей школьного возраста 
мы еще можем чем-то занять, 
а куда пойти взрослому? Изо 
дня в день из года в год они 
становятся озлобленные, 
отсюда ругань в семье с женой 
и детьми, а дети свою агрес-
сию транслируют дальше.

В результате бурной дис-
куссии участники встречи 
пришли к выводу о необходи-
мости создания Общественно-
го совета, причем территори-
ально он будет охватывать не 
только поселок Октябрьский, 
но и населенные пункты, вхо-
дившие ранее в поселение: 
Снежное, Ненастье, Малый и 
Большой Сарс и т.д. 

Жители могут изъявить 
желание сами в нем работать, 
а также выдвинуть своего 
представителя. Контактное 
лицо – Роман Евгеньевич 
Попов, тел. 3-00-94.

gСовет должен 
чутко изучать мнения 
людей разного воз-
раста, разного соци-
ального статуса

60
млн. руб. 
- вложено                               

в благоустройство                            
Октябрьского ДК

 e Пергола на обновленной площадке у ДК п.Октябрьский.  Участники встречи считают, что в приемке объектов 
благоустройства должны принимать участие и члены общественного совета. / фОтО: Н. БОгДаН, «впереД»

Задачи Общественного совета

1.Обеспечить взаимодействие органов местного самоуправления с 
жителями округа, общественными объединениями, объединения-
ми предпринимателей и товаропроизводителей, некоммерческими 
организациями в решении задач социально-экономического раз-
вития округа;
2.выдвигать и поддерживать гражданские инициативы, направлен-
ные на реализацию прав, свобод и законных интересов граждан и 
общественных объединений, НКО;
3.Содействовать достижению общественного согласия при реше-
нии важнейших социальных и экономических вопросов;
4.Содействовать развитию институтов общественного самоуправления;
5.Совершенствовать механизмы защиты и реализации законных 
прав и интересов жителей;
6.Осуществлять общественный контроль в соответствии с 212-фЗ;
7.вырабатывать рекомендации для органов местного самоуправле-
ния округа по вопросам местного значения;
8.взаимодействовать с Общественной палатой пермского края, 
оказывать информационную поддержку общественным объедине-
ниям, НКО, действующим на территории округа.


